

令和6年度

入善町立入善小学校

令和6年5月17日



学校だより

スマホから学校HP→



学校の教育目標 「じりつする子供の育成」

教室の様子をご覧ください。毎日更新 <http://www.nyuzen-e.tym.ed.jp/>

もし6年生が本気で学校の委員会活動を考えたなら

校長 内山 真之

始業式には、「こんな学校にしたい」と全校の子供たちに向けてプレゼントをしています。学校としての「子供たちとの目標のゆるやかな共有」です。こんな学校とは、

- ① いじめのない学校 ②おもしろい学校・楽しい学校 ③わたしとみんなが育つ学校

これには、ほとんどの子が賛成して大きく手を挙げてくれます。そこで聞いてみました。

こんな学校には、誰がしますか？

聞こえてきたのは、「校長先生？」という声。「えっ、私なの？」。もちろん、そんな学校にするのは、「自分たち」であり、「私たち」です。日本中の学校が、「主体的に学ぶ子供」の育成を目指していますが、「実際にどうやってやる？」という方法論になると、とたんにトーンダウンします。大人にとっても「主体的に取り組む」ということは、簡単なことはありません。

本校の学校の教育目標は「じりつする子供の育成」であり、「じりつ」は「自分で考え、判断し、行動できる」ことです。「子供がじりつできる」ように、「変えてこなかった」ことを私たちは自省し、令和5年度末に学校の教育課程を見直してみました。

題字の「もし6年生が本気で学校の委員会活動を考えたなら」は、まず「委員会活動」から、「子供主体」に変えていこうとするものです。6年生が「学校にどんな委員会があったらよいか」を自分たちで考え、5年生にプレゼンして始まったのです。

繰り返しになりますが、「じりつする子供の育成」は、簡単ではありません。私たち自身が、子供が自ら考えて行動するように意欲付け、任せることに慣れていないのです。まだ始まったばかりですが、少し変化はあるようです。「先生、何するのですかってあまり言わなくなりました」という声もあります。そんなにやさしくはありませんが、一歩一歩です。

令和6年度の学校の新しい取組として、次の4つがあります。私たちの小さな挑戦です。

- ① 子供主体の委員会活動
- ② たてわりグループ（異学年）での活動【たてわり清掃、たてわり遊び】
- ③ じりつタイムの設定【朝の話し合いと帰りのふりかえり】
- ④ 入小タイムの導入（大休憩を意図的な教育活動の時間へ）

この視点からも令和6年度の入善小学校を応援していただき、「じりつする子供」の育成に向けて、皆様と共に歩んでいきたいと思います。どうぞ、よろしくお願ひいたします。

学習参観・学年懇談会 4月20日（土）

4月20日（土）は、ご多用にもかかわらず、学習参観、PTA総会、学年懇談会にご参加いただきありがとうございました。4月は隔年で、土曜日の参観日であります。新しい年度を迎え、気持ちも新たに学習に取り組む子供たちの姿が印象的でした。特に入学したばかりの1年生は、ご家族が来ているか気にしながらも、張り切って学習に向かう姿がほほえましかったです



1年生の学習参観

令和6年度PTA新役員へ

PTA総会では、令和6年度のPTA役員が承認されました。新酒栄二前会長さん他、旧役員の皆様、ありがとうございました。新役員の皆様、どうぞよろしくお願ひいたします。

○会長	米原 章浩	○副会長	上野 幸樹
○広報委員長	竹内 崇裕	○広報副委員長	米澤 智恵
○厚生委員長	米澤 一幸	○厚生副委員長	西島 紀美代
○児童安全委員長	寶泉 裕介	○児童安全副委員長	親田 静佳
○会計監査	岡田 亮、佐田 洋	○顧問	新酒 栄二



新役員の皆さんのご挨拶

5年農園体験（田植え）5月14日（火）

J Aみな穂の方々の協力を得て、5年生が田植えを行いました。子供たちは、裸足になって泥の中に入り、泥の感触を確かめながら手植えをしました。田植え機にも乗せていただき、社会科の学習として、とても貴重な体験となりました。

J Aみな穂青年部の皆さん、米原PTA会長さんに、たいへんお世話になりました。ありがとうございます。

【5年生の感想】

- 最初は足を入れるのも怖かったけど、やってみたらすごく楽しかったです。
- 田植えの時期になると、毎年これをやっていると思うと大変だろうなあとと思いました。
- 初めて田植えをしたけど、終わったときの達成感がすごいなと思いました。
- 米をつくるのに、こんな苦労があったんだなと思いました。



田植えをする5年生



入善高校生と苗植え 5月2日（木）

入善高校の高校生と2年生が一緒に「ミニトマト」と「やさい」の苗を植えました。本校にとっては、たいへんありがたい活動です。この日から、2年生はミニトマトと野菜の栽培、観察を開始できます。とても上手なお兄さん、お姉さんが丁寧に教えてくれるので、2年生も安心して苗を植えることができました。その後、体育館で交流のゲームをしました。入善高校の皆さん、楽しい時間をありがとうございました。

秋にも花苗と一緒に植える予定です。



入善高校のお兄さん、お姉さんと苗を植える2年生

お知らせ

- 各種のおたよりやホームページには、子供たちの顔写真が載ることがあります。画像が流用されないように画素数を低くして掲載しています。また、TV等の撮影や新聞の取材で、お子さんの姿が映ることがあります。ご都合の悪い場合は、担任までご連絡ください。
- 「入小ガイド2024」は、今年度より1年生の保護者のみ紙媒体で配付しました。2年生以上の保護者の方には、本校HPからPDF版をご覧いただくようお願いいたします。

入小「あんしんメール」登録を

学校や各学年からのご案内は、専用アプリ「あんしんメール」で行っています。ご家族の方もぜひご登録ください。登録方法は、HPトップから「入小ガイド2024」の「教育・安全メールについて」をご覧ください。

また、「欠席」「遅刻」のご連絡も「あんしんメール」で受けしており、利用も増えています。